
Associação dos Funcionários do Instituto Emater 

INFORMATIVO     MAIO| 2024 
 

 

REUNIÃO DA AFA 
 

REUNIÃO DA DIRETORIA ESTADUAL: 
 
No dia 02 de maio, na sede da AFA, aconteceu a reunião da Diretoria 
Estadual e Conselho Fiscal, para tratar de assuntos relevantes à Associação: 
 
. Atividades administrativas internas; 
. Demandas de associados; 
. Saúde financeira da AFA; 
. Manutenção da sede; 
. Plano de Saúde, reajuste anual; 
. Seguro de Vida; 
. Preparação Assembleia Prestação de Contas 

 

 
Diretores da AFA, Conselho Fiscal e Contabilidade 

 



 
REUNIÃO DO CONSELHO DELIBERATIVO: 

 
O Conselho Deliberativo da AFA, composto pela Diretoria Estadual, Conselho 
Fiscal e Coordenadores de Núcleos, estiveram reunidos no dia 03 de maio para 
Reunião e Assembleia de Prestação de Contas referente ao exercício 2023. 
 
 

 
FÓRUM SINDICAL 

 
O Fórum Sindical é composto pela AFA, AFI, 
AFSC, SENGE, SINTEA, SINDIVET, SINTAG, 
SINZOOPAR E SINDASPP 

 
Participaram o Presidente do SINTAG-PR, 
Antônio Carlos Gerva, o Presidente do 
SINDASPP, Ivo Petry Sobrinho e o Diretor do 
SINDIVET, Luiz Rodolfo Scavazza Gertner. 
 
Gerva falou da importância do Fórum, e que 
a última ação foi a  solicitação do auxílio 
alimentação aos servidores do IDR-Paraná e 
da ADAPAR no valor de R$ 634,74 mensais, 
sendo que  11 entidades do governo já 
recebem esse auxilio, disse ainda que o 

processo passou pela SEAB – Secretaria de Agricultura e Abastecimento e está 
parado, desde 29 de outubro de 2023,  que o motivo dessa paralização foi a 
contenção de despesas ordenada pelo executivo até março de 2024, em 
virtude de uma classificação de gestão, disse ainda que o Secretário da 
Agricultura Norberto Ortigara encaminhou o processo para casa Civil. Reforçou 
que o SINTAG não faz distinção entre servidores Celetistas e Estatutários;  



Ivo Petry, diz que a AFA é o elo entre essas entidades nas discussões com a 
Diretoria e o Governo, por agregar todas as profissões, diferente dos Sindicatos. 
Ressaltou que nesse momento todos precisam unir forças para aprovar a 
criação de um Plano Único para os Celetistas,  que o processo caminhou 
bastante nesse início de 2024, que o então Secretário da Agricultura Norberto, 
tem em mãos três propostas com tabelas de equiparação salarial e os cálculos 
de impacto financeiro; falou que existe um ajuste de 5% na tabela dos antigos 
servidores da Codapar, decidido em acordo coletivo, que precisa ser pago até 
o final de maio de 2024,  sendo o próximo passo,  encaminhar uma proposta de 
lei para o Plano Único para os Celetistas, e implantação do Vale alimentação; 
negociações sobre a tabela salarial dos estatutários devem ser discutidas num 
próximo momento; 
 
Luiz Rodolfo falou da importância de unir esforços entre todos os Sindicatos, 
disse que as negociações onde um fica contra o outro, nível médio x nível 
superior, agora celetista x estatutário,  enfraquece a negociação, então se a 
pauta for unificada não tem desculpas; outra coisa é entender demandas que 
possam ser unificadas dentro das empresas do sistema SEAGRI, como está 
acontecendo com a solicitação do vale alimentação juntamente com a 
ADAPAR, isso pode acontecer em outras demandas, fortalecendo o pedido em 
um mesmo protocolo. 
 

DIRETORIA DO IDR-Paraná 
 

Representando a diretoria do IDR-Paraná, esteve 
presente na reunião, Jairo da Silva Rocha, 
convidado a falar sobre questões que envolvem o 
RH da instituição: 
 
. Ação saúde bem maior - além da participação 
da AFA, como ocorreu em 2023, pretendem 
envolver a AFI Associação dos Funcionários do 
IAPAR e como temas querem tratar: Direção 
Defensiva, em virtude do elevado número de 
acidentes; Educação Financeira, para redução 
de endividamento e Planejamento Financeiro; 
além de temas que devem ser abordados por 
demanda da região em acordo entre IDR e 
Associações. A maior parte dessas despesas 
deverá ser paga pelo IDR-Paraná e os eventos 

deverão ocorrer nos meses de agosto e setembro; 
 



. Processos de promoção e progressão - estão autorizados pelo governo e todos 
os servidores que tiverem direito serão informados por e-mail a partir da data 
que adquirirem o direito;  
 
. Licença Prêmio dos celetistas -  todos que adquirem o direito podem acionar 
judicialmente o IDR-Paraná, pois não há meios legais de conceder o direito de 
outra forma; 
 
. 5% CODAPAR - agora em maio deve ser implantado em folha, referente aos 
servidores oriundos da Codapar, depois disso com a possibilidade da criação 
da lei para implantação de um Plano Único para os Celetistas, podendo incluir 
um dispositivo legal para conceder a licença prêmio; 
 
. Concurso - o processo teve muitas idas e vindas para ajustes, justificativas das 
funções especificas para cada município, e entende que a mesma profissão 
em regiões muito diferentes pede atividades diferentes e essas precisam estar 
descritas em detalhes. A partir de agora será construído de forma conjunta com 
a SEAP - Secretaria de Estado da Administração e da Previdência, nesse 
momento está no GRH IDR-Paraná para ajustar, mas está otimista que o 
concurso ocorra ainda em 2024;  
 
. PDV - sobre o questionamento de um novo processo, Jairo disse que isso não é 
da atribuição dele, mas entende que existe um PDV em execução sendo pago 
até março de 2025, então antes do término desse PDV não existe discussão de 
um novo e que se for acontecer seria somente após o concurso; 
 
. Parcelamento de férias para os Estatutários -  o grande problema é que não 
está inserido na Lei, e foi solicitado para que seja incluído, nessa nova 
normatização, solicitação essa reforçada pela AFA. Foi protocolado na SEAP 
um pedido para que se permita usufruir as férias para no máximo 2 períodos de 
não menos que 10 dias cada; 
 
. Edital de transferência - está aprovado, mas não autorizado, Jairo disse que é 
preciso que o concurso e as contratações ocorram para que se autorize as 
transferências;  
 
. PCMSO -  ainda em 2024 deve ocorrer a realização dos Exames do Programa 
de Controle Médico de Saúde Ocupacional, o atraso se deu por conta da 
atualização dos novos serviços de risco, já que temos um novo grupo de 
servidores, principalmente do IAPAR, com laboratórios e trabalhos de risco. 
 
 



FASER 
 

Entre os dias 09 e 11 de abril, alguns 
diretores da AFA tiveram a 
oportunidade de participar da reunião 
nacional da FASER, ocorrida em 
Florianópolis. 
Participaram do evento a presidente da 
Emater RS, e vice-presidente da 
ASBRAER, Mara Helena Saalfeld 
representando Natalino A.de Souza, 
presidente da ASBRAER; o Secretário 
Estadual de Agricultura Valdir Colatto e 
o presidente da Epagri, Dirceu Leite. 
        Diretores: Wander, Gustavo, Célia, Luci e Leonel 
 
Dentre os assuntos tratados, o mais relevante é a bandeira defendida pela 
Federação quanto ao fortalecimento da extensão rural a nível de país, já que 
se encontra vários relatos dos problemas enfrentados em todos os estados, 
principalmente relacionados a depreciação das EMATERES, falta de 
infraestrutura básica e baixos salários. 
 
O contraponto é a situação da Epagri-SC que se mostra com trabalhos 
integrados de pesquisa e extensão e tem seu Diretor Institucional eleito pelos 
funcionários, compartilhando a responsabilidade, oferecendo condições para 
os servidores para entregar os melhores resultados para a sociedade;  
 
Durante a reunião ficou claro a preocupação de colegas de muitos estados 
com o crescimento do SENAR e SEBRAE, na Assistência Técnica de pequenos 
agricultores, essas empresas estão ganhando espaço e recursos dos governos, 
porém não atendem o público mais carente, fazem assistência técnica mas 
não executam políticas públicas de inclusão; 
 
Na oportunidade houve a palestra de uma representante do MDS que informou, 
entre outros assuntos de cunho social,  a recriação do CONDRAF – Conselho 
Nacional de Desenvolvimento Rural Sustentável; 
 
Dia Nacional em Defesa da Extensão Rural - Relato 
de Ações que seriam realizadas no dia 16 de abril, 
por todo país. 
 

 



ASSEMBLEIA ORDINÁRIA DE PRESTAÇÃO DE CONTAS 
 
Durante a Assembleia, a contadora da Connect Contabilidade, Ercilia Teresio 
de Oliveira, fez a apresentação financeira da Associação referente ao ano de 
2023, com o balanço, demonstrativo de resultados e análise financeira.  
 
O diretor Tesoureiro da AFA, Augustinho Bernaz, fez apresentação dos relatórios, 
dos gastos realizados e a previsão  para 2024.  
 
Roni Krelling, membro da comissão estadual do FAE, apresentou o relatório das 
entradas e saídas realizadas durante o exercício 2023 do Fundo de Assistência 
Emergencial. 
 
O Conselho Fiscal apresentou parecer favorável às contas da Associação, o 
qual também foi aprovado pelos presentes na assembleia. 
 

 

Ercilia Teresio de Oliveira - Contadora   

Diretor Tesoureiro, Conselho Fiscal e Presidente AFA                                                                                           
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